

JUSTICIA SOCIAL

Organo de la Agrupación Local del Partido Socialista y Portavoz de la Federación Local U. G. T.

Es inminente la caída de Oviedo. En Almería nuestras fuerzas han avanzado en una extensión de cincuenta kilómetros cuadrados. En los frentes de Madrid, alejamos al enemigo, habiéndonos apoderado de algunas casas de Carabanchel. Nuestra artillería bombardea Toledo...

III EPOCA - AÑO VII

Mahón jueves 4 de Marzo de 1937

NUM. 239

¡PREPARADOS PARA EL VIGOROSO ATAQUE DEFINITIVO! ¡LA VICTORIA ES NUESTRA!

DE ELLOS... NI EL NOMBRE

APRECIARÁ el lector que nuestro diario ha sustituido hoy el título. Al vetusto y arcaico nombre de «El Bien Público» que nos recordaba a todas horas aquel periodiquito monárquico, reaccionario y clerical, ha sido sustituido por el título de JUSTICIA SOCIAL que viene otra vez a continuar su vida en la palestra pública.

Hemos borrado un nombre, al conjuero del cual se habían realizado durante sesenta y cuatro años campañas indignas en contra de la clase obrera, se había procurado por todos los medios mantener el oscurantismo y la ignorancia en las masas trabajadoras infiriéndoles diariamente las enseñanzas de una Iglesia y de un clero que jamás practicó las enseñanzas de Cristo.

El diario que fué en todo momento fiel servidor de las clases reaccionarias menorchinas, el clásico órgano de las sacristías, se convirtió, como todos sabéis, en el portavoz de un sector importantísimo de la clase obrera, defensor de sus problemas y luchador infatigable en pro de la emancipación, de la cultura y de la justicia social.

Y esta JUSTICIA SOCIAL que todos anhelamos, será desde hoy el título de nuestro diario, como lo fué en épocas no lejanas en que, frente a toda la prensa que había en Menorca,—prensa vendida al fascismo o a los republicanos traidores,—mantenía enhiesta la bandera de la Libertad y de la Revolución, combatiendo lo carcomido y caduco.

JUSTICIA SOCIAL no es un nombre desconocido en Menorca. Todos los trabajadores conocen su labor y sus campañas. La clase obrera recuerda que fué objeto de persecuciones sin cuento, que fué suspendida cuando el movimiento de Octubre, encarcelado su Director y que la censura le perseguía con saña cruel.

Son timbres de gloria que podemos ostentar ufanos en estas horas graves, pues aquellos episodios que evocábamos y el mismo título de JUSTICIA SOCIAL recordará diariamente a los lectores que somos los mismos que hace muchos años editábamos aquella querida hoja titulada «Aires de Fuera» y que desde el año 1931 lanzábamos a la calle nuestra protesta contra la España reaccionaria y militarista, por medio de nuestro semanario JUSTICIA SOCIAL.

Venimos a insistir, pues, en nuestra labor en la que no somos nuevos sino viejos luchadores y ello es dato que—pese a nuestra modestia—nos interesa hacer constar en estas épocas de renovación y aportación de nuevos valores a la Revolución.

La reaparición del título de JUSTICIA SOCIAL viene a alentarnos aún más en nuestro cometido, y aunque en estas columnas latía el espíritu, la orientación y la táctica de aquel semanario, faltaba el nombre.

Ya lo tiene. JUSTICIA SOCIAL reaparece para no desaparecer ya más. Y reaparece como diario, para continuar como siempre su lucha contra el fascismo y contra todo lo caduco y podrido de nuestra desgraciada patria.

Hemos recobrado hasta con el título, nuestra personalidad de socialistas convencidos. Con esta personalidad bien perfilada, bien definida y bien conocida en toda Menorca, seguiremos luchando para llegar a la verdadera Justicia Social que ha de alumbrar en la nueva España que estamos gestando.

De ellos, de lo que representaba miseria, oprobio, ignorancia, esclavitud y analfabetismo no queremos ni el recuerdo. De ellos... ni el nombre.

Apostillas al Congreso de la Federación Local de Sociedades Obreras U. G. T.

Acaba de celebrarse en la Casa del Pueblo de esta ciudad, el Congreso anual ordinario de la Federación Local de Sociedades Obreras afectas a la Unión General de Trabajadores de España.

Por juzgarlo de capital importancia para el futuro desarrollo y normal desenvolvimiento de nuestra organización sindical local, habida cuenta de los momentos de tanta gravedad y a la vez de tanta trascendencia histórica por que atraviesa la clase obrera española, solamente queremos apostillar los acuerdos del Congreso que se refieren a la Comisión Ejecutiva que rindió cuentas de su gestión y a la Comisión Ejecutiva que, elegida por los delegados congresistas, se dispone a dirigir y encauzar la organización obrera más importante de Menorca, en las circunstancias asaz difíciles que nos son de todos conocidas.

Gestión de la Comisión Ejecutiva

El Congreso, después de conocida la gestión de la Comisión Ejecutiva al escuchar la lectura de la correspondiente Memoria, se pronunció unánime por su aprobación, salvo un punto que en ella figura, por entender que los compañeros que rindían cuentas de su actuación, de una innegable importancia y delicada por demás, habían llenado su difícil cometido con sumo tacto y acierto en estos tiempos graves.

El punto de la gestión de la Comisión Ejecutiva que figuraba en la Memoria y que fué objeto de discusión y votación consiguiente, era el acuerdo de incompatibilidad con Heriberto Quiñones, acuerdo refrendado por el Pleno del Comité de la Federación local integrado por delegados de todas las secciones, que además tomó el acuerdo de expulsión del que había ruerecido la declaración de incompatibilidad.

A pesar de todos los recuerdos de la Comisión Ejecutiva y del

Pleno del Comité de declaración de incompatibilidad con Heriberto Quiñones y de expulsión del mismo de la Federación local de Sociedades Obreras U. G. T., fueron aprobados por el Congreso por 2411 votos contra 1788.

Los compañeros de la Comisión Ejecutiva que ha terminado su mandato, pueden sentirse satisfechos de su actuación, encaminada siempre a que la Federación local fuera digna representación en esta ciudad de nuestra gloriosa Unión General de Trabajadores de España, de la que fué fundador, alma y guía, el Maestro austero que en vida llamó Pablo Iglesias y que peregrinamente vivirá en la conciencia y en el corazón de la clase obrera española, de la que fué un educador excelso y del que pudo decir un día el ilustre Manuel B. Cosío, continuador en la Institución libre de Enseñanza, del gran pedagogo Giner de los Ríos, que a este profesor insigne y al insigne educador obrero, debía España principalmente el derrocamiento del régimen monárquico todo crueldad e inmundicia.

Elección de la nueva Comisión Ejecutiva

Los votos del Congreso se dividieron, podemos decir en dos partes iguales, para la elección de la nueva Comisión Ejecutiva. Dos candidaturas se votaron; una obtuvo 2.136 votos y la otra 2.107.

Este resultado, lo reputamos lamentable, pues entendemos que siempre y más en las circunstancias que atravesamos, es de todo punto indispensable que los compañeros que han de cargar con la responsabilidad de regir los destinos de nuestra organización sindical, deben hallarse revestidos de la máxima autoridad y ésta sólo es posible tenerla cuando se cuenta, si no con el unánime apoyo de los afiliados a la organización, al menos con el voto o la adhesión de un número mayor considerable. Y este no es, ni mucho menos, el caso

de la Comisión Ejecutiva elegida por la mitad de los votos del Congreso.

Esta carencia de autoridad de la nueva Comisión Ejecutiva de la Federación de Sociedades Obreras es un grave problema que estaba en las posibilidades del Congreso el resolverlo, utilizando un precepto reglamentario que facultaba, cuando se adoptan acuerdos de importancia por escasa mayoría, que es el caso de que tratamos, el acudir a un referéndum entre todos los afiliados, para que sean éstos los que de esta forma directa resuelvan el problema, dando libremente su opinión.

Pero es que además habo otra circunstancia en la elección de la nueva Comisión Ejecutiva, que no vacilamos en calificar también de lamentable, por no haber los congresistas reparado siquiera en ella, así los que votaron los compañeros que resultaron elegidos como los que dieron sus votos a la otra candidatura.

La mayor parte de los compañeros de la nueva Comisión Ejecutiva, son manifiestamente incompetibles para el desempeño del cargo para el que fueron elegidos.

Acababa el Congreso de acordar, con gran acierto, que no podían ostentar cargos directivos los compañeros que no llevasen un año de afiliado, y elegía para la Ejecutiva, nada menos, a alguno que se encuentra en este caso; compañeros que se hallan en fila cumpliendo sus deberes militares en estas horas de guerra contra el fascismo, eran elegidos también sin tener en cuenta tal circunstancia, y también lo fueron otros compañeros que deben concentrar toda su atención y actividad para llevar a cabo con acierto la misión que la autoridad gubernativa les tiene encomendada.

Y ya ha habido uno de los que se encuentran en este último caso, que ha renunciado al cargo para el que fué elegido.

De desear sería se buscara la fórmula que resolviese este problema de la nueva Comisión Ejecutiva de la Federación local de Sociedades Obreras U. G. T., problema que no hemos vacilado en calificar de grave, porque así lo consideramos tanto en su aspecto moral como en el material. Tenemos el deber, los que queremos de veras a nuestra organización sindical, el anteponer el interés y la conveniencia de ella, a cualquiera otra consideración personal.

U. G. T. ESPECTADOR

BANDO NOTAS DEL DIA

Don José Brandaris de la Cuesta, Coronel de Artillería y Jefe de la Base Naval de Mahón.

HAGO SABER: Que aclarando el contenido de los preceptos del bando de esta Jefatura dictado con fecha 20 del actual y relacionado con la entrega de armas, se entenderá rectificado en lo que afecta a los extremos siguientes:

1.º Se entiende ampliado el plazo a que en el mismo se hace referencia, hasta el día 6 del próximo venidero mes de Marzo.

2.º Quedan obligados a presentar las armas de cañón no estriado (escopetas de caza) en el plazo citado y lugares señalados en el apartado primero del bando de referencia, las personas civiles y militares sin excepción.

3.º Aquellos individuos que cita el artículo 43 del vigente Reglamento de Armas y Explosivos, de fecha 13 de Septiembre de 1936, o sea, los generales, jefes, oficiales, los que integran el Cuerpo de Suboficiales y los asimilados a todos ellos, del Ejército, Armada, Guardia Nacional Republicana, Carabineros y Seguridad; los que pertenecan al Cuerpo de Investigación y Vigilancia, y las clases e individuos de la Guardia Nacional Republicana, Carabineros y Seguridad, quedarán exceptuados de la presentación de las armas que posean en razón de su cargo, o sea las reglamentarias.

4.º A todos aquellos individuos que, por cualquier circunstancia, poseyeran armas largas (de cañón estriado o liso, así como armas cortas y no estuvieran previstos de la correspondiente licencia para su uso y guía de pertenencia, se les dispensará de aplicarles las sanciones que establece el texto legal citado, siempre y cuando hagan entrega de las mismas en el plazo que se señala en el artículo primero del presente bando.

Mahón 25 de Febrero de 1937. — José Brandaris

CORRESPONDIENDO

Del Presidente de la Federación Local de Sociedades Obreras afectas a la U. G. T., hemos recibido atento saludo en el que nos participa haber tomado posesión de su cargo e indica los nombres de los compañeros que fueron elegidos para la Comisión Ejecutiva, nombres que ya conocen nuestros lectores por figurar en la reseña que insertábamos ayer del Congreso de la Federación.

Correspondemos al saludo del camarada Barber Pirlis y deseámosle mucho acierto en el cometido de su cargo.

EXPRESION DE PESAME

Esta mañana a las siete y media ha dejado de existir la bondadosa señora Rita Morlá Orfila, esposa del Cónsul de Cuba en esta plaza y decano de los agentes consulares, nuestro amigo Juan T. Vidal.

Sentimos la muerte de persona de tan relevantes cualidades y expresamos nuestro pésame a su esposo, hijos Aselita (ausente) Juan, hijos políticos, nietos y demás familia.

Rita Morlá Orfila

Falleció a las siete y media de la mañana de hoy

E. P. D.

Sus desconsolados: esposo Juan T. Vidal; hijos Aselita (ausente), y Juan (presente); hijos políticos (presente y ausente); nietos y demás familia; participan a sus amigos y conocidos, tan irreparable pérdida, y les suplican se sirvan asistir al acto del entierro, que se efectuará esta tarde a las cuatro.

Casa mortuoria:

Calle Dr. Orfila, 8, (Consulado de Cuba)

No se invita particularmente.

Mahón 4 de Marzo de 1937.

Partido Socialista Obrero Agrupación Local

En asamblea celebrada por esta Agrupación Socialista el día 3 del corriente, se acordó por unanimidad expulsar de nuestras filas a Gaspar Melisón Pons, Juan López Morillo, Kropotkin Pons Sans, Andrés Coranti Valera y José Catches Cardona, por su actuación en el Congreso de la Federación Local de Sociedades Obreras, U. G. T., no cumpliendo un acuerdo adoptado por unanimidad en otra asamblea de esta Agrupación Socialista y produciéndose en su actuación en el Congreso de referencia en sentido totalmente contrario a dicho acuerdo.

Mahón 5 de Marzo de 1937. — EL COMITE.

sociedad «La Asistencia» U. G. T.

Se convoca a todos sus afiliados a Junta General extraordinaria para el domingo día 7 de Marzo a las 3 de la tarde.

Se ruega la asistencia de todos los afiliados.

LA DIRECTIVA 1-5

Los piratas del aire, intentaron de nuevo ayer tarde, bombardear nuestra población. Nuestra artillería actuó eficazmente y los artefactos de los criminales mercenarios fueron a parar en el puerto y en unos cercados sin causar daños ni víctimas. Una vez más han resultado fallidos los propósitos de los cobardes «nacionalistas».

REDACCION, ADMINISTRACION Y TALLERES

Rampa Abundancia, 30 - Teléfono, 84

PRECIO: 15 céntimos

Información Radiotelegráfica

Ministerio de la Guerra
Emisión del día 3 a las 21:30. Partes de Guerra

Frente Centro

Nuestras tropas iniciaron un violento ataque por el sector del Pardo, infringiéndole al enemigo numerosas bajas.

En el sector de Madrid se han mejorado notablemente nuestras posiciones.

En el sector de Guadalajara ligeros tiroteos de fusil y ametralladora sin consecuencias por nuestra parte.

En los demás sectores sin novedad.

Impresión del día

El enemigo ha contraatacado en los frentes de la parte Norte de Madrid.

Se ha dado la coincidencia de que mientras esto ocurría, atacaban también otros núcleos facciosos por la parte de Usera.

Los mercenarios de Franco han atacado con el sistema guerrillero, en vez de las concentraciones en masa que hacían antes.

Poco esta táctica les ha dado ningún resultado, puesto que han sido rechazados hasta más allá de sus posiciones.

Se ha comprobado que en estas operaciones las tropas republicanas les han causado más de un millar de bajas.

Nuestras baterías de Monte Garabito han hecho enmudecer a las rebeldes, efectuando también los nuestros algunos golpes de mano importantes.

En la carretera de La Coruña hemos disuelto núcleos importantes de facciosos.

En las provincias de Guadalajara y Avila han sido bombardeadas las fuerzas rebeldes.

En Avila se supone que han recibido refuerzos extranjeros los fascistas, refuerzos que seguramente partirán hacia el frente, intentando atajar el avance de nuestras tropas.

En este sector de Avila se acercan días de intensa actividad y dura lucha, ya que los nuestros están decididos a llegar hasta la misma capital alavesa.

En el Sur del Tajo han tenido lugar acciones importantes de las que el Mando no desea se den a la publicidad.

En la capital han caído algunas granadas y obuses sin causar grandes daños ni víctimas.

En Carabanchel volamos una casa con dinamita, continuando la lucha casa por casa en este barrio.

Parte del Ministerio de Marina y Aire

Nuestra aviación a pesar del mal tiempo y aprovechando un claro, atacó la estación de Medina del Campo en donde había varios trenes, causando grandes destrozos.

Los temporales han dificultado las acciones de nuestra aviación.

Frente vasco

Parte facilitado por el Gobierno de Euzkadi.

En el sector de Marquina nuestras fuerzas realizaron una incursión por terreno faccioso, apoderándose de cinco fusiles, correajes y otros efectos.

En nuestras posiciones de la provincia de Alava, se ha presentado un falangista.

En Orozco, se presentaron también 7 paisanos y dos mujeres, procedentes de Vitoria.

En el sector de Oviedo, el entusiasmo de las tropas republicanas es grande ante la ofensiva que les ha colocado en la misma capital, luchándose por la posesión de cada casa con éxito rotundo, pues nuestras fuerzas son dueñas de la mitad de la ciudad.

El mal tiempo retrasa la conquista de Oviedo

Gijón.—El temporal de agua y nieve retrasa la conquista total de Oviedo.

Nuestras fuerzas, no obstante, no pierden el tiempo y se dedican a la fortificación de las posiciones últimamente conquistadas, situadas en el edificio del Tribunal Tutelar de Menores, Matadero Viejo y casas de la calle de Santa Rosa.

En la barriada de Santo Domingo los facciosos han construido una especie de barricada con sacos terreros, desde la cual, intentan organizar su defensa. Se vienen defendiendo a la desesperada, impotentes ante nuestra ofensiva. Disparan rabiosamente cañonazos y morterazos sin dirección alguna y únicamente para indicar que se defienden.

Han quemado también algunos edificios para evitar que caigan en poder de los leales.

La conquista total de la ciudad no se hará, seguramente, esperar.

Importante acción en las cercanías de Alcaudete

Valencia.—Nuestras tropas han efectuado un importante golpe de mano en las cercanías de Alcaudete ocasionando al enemigo catorce muertos, entre ellos un teniente coronel.

El barrio de Lavapiés cañoneado

Esta mañana han caído en el barrio de Lavapiés algunos proyectiles lanzados por las baterías facciosas, ocasionando, como siempre, víctimas inocentes, la mayoría mujeres y niños.

Declaraciones de Miaja

El Presidente de la Junta Delegada de Defensa de Madrid general Miaja, al recibir como de costumbre a los periodistas, les ha manifestado que en la madrugada de ayer los facciosos atacaron violentamente, después de preparación de abundante material, por Morata de Tajuña y la carretera de Loeches, pero nuestras

fuerzas por una moral elevadísima, rechazaron violentamente el ataque enemigo obligándole a replegarse y desistir de sus intentos, no sin antes dejar en el campo numerosos cadáveres.

La lucha en Oviedo

En la toma de San Claudio ha intervenido brillantemente 3 batallones de Infantería, artillería y morteros.

La aviación leal bombardeó duramente las posiciones rebeldes de San Claudio.

Los milicianos esperaron hasta las 6 de la tarde con todo hasta la cintura a que el Alto Mando diera la orden del asalto.

Los facciosos despavoridos huieron mucho antes de que los nuestros entraran en la citada posición.

Los dinamiteros con bombas de mano ahuyentaron a pequeños núcleos rebeldes que se resistían en las cercanías.

Reina entusiasmo indescriptible por el buen resultado de las últimas operaciones y se prevé que tan pronto el tiempo amaine, la ofensiva de nuestras tropas será vigorosa y definitiva.

Consejeros de la Generalidad en Valencia

Valencia.—Esta mañana han llegado a esta capital del Turia los Consejeros de Gobernación y de Defensa de la Generalidad de Cataluña, los cuales han celebrado una extensa conferencia con el Presidente del Gobierno señor Largo Caballero.

Aún cuando no se ha dado referencia de lo tratado en la entrevista, se sabe que el viaje de los Consejeros de la Generalidad a la capital levantina ha sido para tratar asuntos de guerra con el Gobierno español.

Inmediatamente de celebrada la entrevista, los Consejeros de la Generalidad han regresado a Barcelona.

Huyendo del infierno fascista

Barcelona.—Diez y nueve evadidos de Zaragoza que lograron, tras duras penalidades, huir del terror que está sometida la capital aragonesa, han hecho escalofriantes declaraciones.

Aseguran, sin temor a equivocarse, que en todo el territorio aragonés dominado por los rebeldes, todos los hombres conocidos por ideas izquierdistas han sido fusilados sin formación de causa.

Socialistas, comunistas, sindicalistas, toda la raíz del movimiento político y sindical obrero ha sido cortada por procedimientos vergonzosos y repugnantes.

Maleantes al frente

Barcelona.—Prosigue la recogida de maleantes en esta capital. Los recogidos en la última redada, han sido enviados al frente, para ocuparlos en trabajos de fortificación.

Soldados que desean pasarse a los leales

En los frentes de Madrid se van cogiendo numerosos prisioneros con armamento completo. Estos soldados cuando llegan cerca de los parapetos leales, levantan el puño en alto, al grito de ¡Viva la República!

Aun cuando son presentados al Alto Mando como prisioneros de guerra, hay que consignar que estos soldados se dejan coger sin la menor resistencia.

Decretos de la «Gaceta»

Valencia.—Entre otros, la «Gaceta» publica los siguientes decretos:

Uno modificando el uniforme de los aviadores militares. Y otro admitiendo la dimisión al Director General de Prisiones.

También se convoca a oposición para la provisión de plazas de pilotos aviadores, pudiendo tomar parte los aspirantes que posean el título de dibujantes topógrafos.

Viaje de Tarradellas a Barcelona. Importantes acuerdos de la Generalidad

Barcelona.—Ha regresado de su corto viaje a Valencia el consejero primero de la Generalidad camarada Tarradellas, el cual ha manifestado que había sostenido una entrevista con el señor Largo Caballero y también otra con el ministro de Marina y Aire y de Hacienda.

Se aprobaron varios asuntos de indudable interés para Cataluña.

Uno de los aprobados es la disolución en Cataluña de los Cuerpos de Guardia Nacional Republicana, Seguridad, Policía, etc., etc. y todos los dependientes de la Consejería de Gobernación, y creando un nuevo Cuerpo que se denominará Cuerpo de Seguridad Interior.

Quedan disueltos también todos los Consejos de Obreros y Soldados, creados al principio de la rebelión militar y se prohíbe terminantemente que ningún funcionario afecto a la Consejería de Gobernación y Seguridad Interior pueda pertenecer a ningún partido político, ni organización sindical.

Se crea también el cargo de Director General de Seguridad en Cataluña.

El señor Tarradellas marchará a Gerona y Olot para resolver algunos asuntos de interés.

La Cobia Barcelona en Francia

Barcelona.—Se tienen noticias de las primeras actuaciones de la Cobia Barcelona que se encuentra en Francia en viaje de propaganda y campaña artística.

La primera audición la dió en Tolouse, interpretando varias escogidísimas sardanas y actuando el conocido cantante Vendrell como solista.

Su segunda actuación tuvo efecto en la estación radiofónica de la emisora T. T. T. de París, consiguiendo en ambas actuaciones un éxito formidable.

La Cobia Barcelona saldrá para otras capitales para cumplir sus contratos.

NOTICARIO EXTRANJERO

Situación internacional, según el mariscal Tchecosky

Praga.—Según el mariscal Tchecosky, Polonia no debe participar ni mediar en el antagonismo ruso-alemán.

Hitler está ahora más que nunca decidido a no indisponerse con la U. R. S. S., puesto que sus medios no son lo suficientes para sostener una guerra con aquel país, y así piensa también Ludendorff, jefe de la Reichswer.

Hitler, de no surgir corriente de buena armonía, se encontraría enfrente de los países que en 1914 derrotaron estrepitosamente a Alemania.

Inglaterra con sus formidables medios y su política de rearme, constituye un peligro insalvable para Alemania.

De Italia, poco puede esperarse. Si bien ha conquistado Etiopía, no tiene capitales para explotar aquel vasto territorio y si bien Mussolini ha creado un gran ejército y una gran aviación, no cuenta medios para poner estas fuerzas en marcha, sobre todo para operaciones largas y de alguna importancia.

En París, se considera que las decisiones salidas de la reunión del Gran Consejo Fascista son la expresión de la escasez de potencia reactiva de Italia y la falta de medios económicos y materias primas.

Para que el pueblo alemán no se entere

Berlín.—El diario nacional-socialista «Völkischer Beobachter» publica una disposición del Ministerio de Propaganda del Reich, prohibiendo que toda la prensa del territorio alemán inserte anuncios y esquelas mortuorias que hagan referencia a los voluntarios nazis que mueran en los campos de batalla de España.

¿Rufilanchas, detenido?

Hendaya.—Noticias llegadas a esta ciudad, indican que 15 mineros que intentaban fugarse de la represión fascista de La Coruña, han sido detenidos.

Parece ser que entre los citados detenidos figura el diputado socialista camarada Rufilanchas, presidente de la Comisión de Legislación del Parlamento.

Importante huelga en Breslau

Breslau.—Los obreros de las seis más importantes fábricas de productos químicos se han declarado en huelga.

Piden los huelguistas la semana de 40 horas y un 20 por ciento de aumento en los salarios.

Complot nazi

contra Schüning descubierto

París.—Ha causado gran sensación la noticia, que parece está confirmada, de que el nazismo en Viena, había tramado un complot para atacar contra la vida del Canciller Schüning.

Parece ser que el atentado corría a cargo de elementos pertenecientes a la organización nazi llamada Guardias de Hierro.

Con tal motivo, son numerosas las detenciones practicadas en la capital vienesa.

Incineración de cadáveres de pilotos alemanes

París.—Noticias de Alemania, indican que durante el mes de Enero han sido incinerados en una localidad alemana 22 cadáveres de pilotos de dicha nacionalidad, muertos en las acciones de los frentes españoles y durante el mes de Febrero 32 más.

El ras Desta asesinado

Londres (urgente).—Llegan noticias a esta capital de que el ras Desta ha sido asesinado.

Los periódicos glosan la personalidad del ras, diciendo que era un hombre honrado, valeroso y defensor de la independencia de su país.

La agresión premeditada y cobarde, ha causado repulsión en todo el mundo civilizado.

Haile Selassie, profundamente afectado por la muerte del ras Desta, se ha negado a recibir a los periodistas.

Inglaterra da facilidades para la entrada de metales

Londres.—El Gobierno ha rebajado en una crecida proporción los gravámenes que pesaban sobre la entrada en territorio inglés de algunos metales, útiles para la construcción de buques y material, especialmente el acero.

Esto se aplica por el deseo de no carecer de los elementos indispensables para llevar adelante su política de rearme.

Comentarios de la prensa inglesa sobre la actuación de Ribentrop

Londres.—La prensa inglesa sigue comentando con ironía la actuación desdichada del fracasado embajador alemán Ribentrop.

Un diario escribe: «No habíamos tenido nunca un embajador para salvarnos del comunismo ni para hacer el saludo nazi al Rey.»

La Federación Internacional de Periodistas eleva su protesta a Franco

París.—La Federación Internacional de Periodistas ha enviado un mensaje a Franco protestando de la detención prolongada del periodista Artur Keisler, corresponsal de un diario inglés.

La detención se ha efectuado en Málaga.

En nombre de 35 000 periodistas de todos los países, la Federación Internacional advierte al traidor Franco que la detención es arbitraria y contraria a las garantías de que debe estar revestida la profesión periodística.

Imprenta JUSTICIA SOCIAL